

○吉田(龍)政府委員 経済調査庁關係におきましては、総員において千六十

○本多國務大臣 その点につきまして、ちょっと説明をつけて加えておきた

いと存じますが、実員との相違と申しますか、いろいろなくふうをいたしま

六名くらい退職を見なけばならない
というのが現在の状況であります。

○木村(繁)委員 この中で調査官はどのくらい減るのですか。

しては、調査官あるいは事務官、雇用員等を通じて総計でこれだけの定員が

減少することになつております。その内訳についてはまだきまつておらぬ

○木村(梨) 染賣 御承知のように調査
序は二級官以上が多く、三級官が少

い。従つて調査官といふのは私たちの知つた範囲では二級官以上だと思います。だから、どうも金殿的二二三三が成る

というのではなしに、調査官の方から
何ぼということは全然わからないので

○吉田(龍)政府委員 現在のところは、総員こおへてきまつておりますて、ど

のランクにおいて何人減らすということは今後きまるわけでありまして、今

○林村(栗)雲現 離るところによれ
す。

ば、調査官はほとんど減員にならなくして、調査官でないほかの事務関係の人

が大分渋るよなあ話ですかねえかと
しほんとうだといだしますと、いささ
かおかしいと私たちは思います。経済
統制が解除になつて、その他諸般の情

の拡充という点、紛争の協議機関を置するというような点、こうした点を考慮いたしまして、この徴税事務の改善、拡充という意味から、それへこうした所要の事項に配分いたしたのでござりますが、結局千人ほど国税庁による増員することになりました。そうしてその千人のほかに、さらに大蔵省の内部で減員した百人を加えて、千百名の増加を認めた次第でございます。次は文部省でございますが、文部省が学校用の資材の割当事務をやっておりました面では、百名ばかりの減がございましたが、そのほかに府県立であつた学校が、文部省に移管せられたための職員、さらに今までの学級が自然進級いたための、講座の増加に対する学級数の増加というような変動があつたわけでござります。

の官房等で各部局から手伝つてもらつた借定員といふようなものをこの際解決をしてしまひまして、その借定員は官房の定員ということとでこれを認めます。そして貸していところを減らすというような操作も行つたのでござります。さらに從来本省の中の作物報告事務所の職員につきましては、食糧事務所で八百ばかりの貸定員といふことが行われて兼務でそういうことが行われておつたのでございますが、この点も食糧事務所の定員をそれだけ増加いたしまして、増加しただけ作報の方には定員がもどつて来るわけでありますので、どうしてもどつて来たものにようつて作報の今回新しくつくられた漁獲高の調査、あるいは今まで非常に人手が足りないでいたという状況を緩和することになつておるのでござります。

調整事務、あるいは港湾局、海運局關係の資材調整事務等があつたのでござりますが、それ／＼ただいま申し上げましたような発券枚数等による事務量の減少高に比例して査定をいたした次第でございます。

次は郵政省であります。郵政省はやはり経済統制の事務が減少したという事で、十五名だけ減つておるだけでござります。

電気通信省のことにつきましては、さいせん鈴木さんの御質問にお答えいた通りでございまして、ここはこの程度に一応査定をいたしまして、あとこれで間に合わないというほど電話局等の竣工が促進せられましたならば、その際は省今をもつて認めて行くというふうに予算の範囲内の融通をお願いいたしております次第であります。

労働省におきましては、大体において職業のあつせんをいたします公益職業安定所において、五百五十でしたか増員が認めています。

建設省も資材関係でわずかに減少しただけでありまして、ほとんど変動はございません。

経済安定本部におきましては、ここはこの本来が統制経済のための役所でありましたために、経済統制の撤廃に対する事務量の減少は、相当程度大幅に見込まれておりますので、本部、物価庁、経済調査庁等、おおむね二割程度の減員を断行いたしておるのであります。以上まことに粗略でございますけれども、私から一応それだけ御説明申し上げまして、政府委員より詳しく内容の御説明をいたしたいと存じます。

○大野木政府委員

お手元に配付いたしました一番最初の、総理府定員改正

資料と申す資料がございますが、その中に、一番初めに現在の定員と

次に予算でもつて増減のありました状況、次にこのたびの改正法案で予定いたしております増減、それによります

新定員が掲げております。次に備考といたしまして、この定員法の改正案で増減いたしましたところと予算との違

いを、括弧の中に入れまして増減をお示します。全部一々御説

明申し上げますと時間もかかりますので、資料をこちら願うことにいたしまして、各省につきましておもな点だ

けを、順次申し上げてみたいと存じま

す。

総理府におきましては、この前の定

員法の場合と違います点は、これはも

う一つ別に配付いたしました行政機関

職員定員法改正案純減一覧といふ三

枚ばかりの紙がございますが、それを

こらん願いたいと存じます。総理府に

おきまして、おもな違いのあります点

は、行政機関におきましては、このた

び地方自治庁が、ただいま御審議を願

っております法案によりますと、地方

財政委員会と地方自治庁にわかれます

ので、地方財政委員会で百一名ふえて

おります。それから電波管理委員がこ

のたび設置されることになりまして、

中央更生保護委員会の百四十七人の増

加がありますが、これは司法保護事業

のため各地方にあります地方成人保

護委員会の要員のための増加でござい

ます。

次に外務省は増減ございません。

それから大蔵省におきましては、公

認会計士管理委員会が以前独立してお

りましたのが、昨年一時理財局の方に

吸収されておりましたが、今度また独

立することになりました、十三人の増

加であります。それから国税庁におき

まして、新たに国税事務の増加のため

に全部を合せて千二百五人の増員とな

っております。

それから文部省におきましては、国

立学校の学年進行によります増員と、

つております。

それから公益事業委員会につきましては、資源庁及び通産省本省、ことに各地

方にあります電波監視所がそちらの

電通者の電波厅がその事務局に移りま

して、三千八百二人と、從来研究所の

方へ移管されまして、百七十三人ふえ

ております。それで総計いたしまして

新定員は三千九百七十人となります。

それから公益事業委員会につきましては、

農林省、運輸省の方から統合いたし

ますので、全体で九百七十九人の増

員であります。厚生省

は資源庁及び通産省本省、ことに各地

方に従事する者の減であります。

相なっております。

それから地方通産局の増員であります。

それから資源庁の増員であります。

それから通産省の増員であります。

それから電波監視所の増員であります。

それから

○木村(繩)委員 ちよつと農林省の方に聞きますが、外国食糧が輸入されます場合の検査官といふのはどのくらいおるものですか。

○平川政府委員 現在は貿易庁の方で大体輸入関係をやつておりますから、そちらの方で担当しております。食糧事務所といましては、おもな港に十名くらいの職員がこの関係を扱つております。検査につきましては、輸入品を受取るのは貿易庁がやつておるわけです。

○木村(繩)委員 貿易庁がやつておつても、貿易庁から農林省にそれを移すわけでしょう。そのときには帳簿上の操作だけで、現品の検査などは全然ないのですか。

○平川政府委員 現在までは貿易庁の方、いわゆる検査を担当しておりますて、入つて参りましたものは農林省といましては、これを受取つておるわけです。

○木村(繩)委員 外国食糧の場合は全然検査はないわけですね。検査は受けない。こう解釈していいわけですね。

○平川政府委員 その関係の係官はおられますけれども、実際の検査は貿易庁の方でやることになつておりますが、輸入の係りはあります。

</

○鈴木監査員長

他に御質疑はあります
んか。——この際お詰りいたします。

行政機関職員定員法の一部を改正する
法律案につきまして、人事委員会と連
合審査会を開きたいと思ひますが、御

異議ありませんか。

○「異議なし」と呼ぶ者あり

○鈴木監査員長 御異議がなければさよ
うとりはからいます。

それでは本日はこの程度にして散会
いたします。明日午前十時より開会い
たします。

午後二時五十四分散会

昭和二十五年五月二十九日印刷

昭和二十五年五月三十日発行